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Школы в области с 1 сентября собираются
открыть для очного обучения
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447 страниц, 7 глав, тираж
1000 экземпляров - и это всё о
Камышлинском районе. О на-
шей малой родине издана но-
вая, содержательная и богато
иллюстрированная, книга
«Благодатный край Камыш-
линский» под редакцией Идеа-
ла Галяутдинова, которая по-
священа 30-летию со дня вос-
становления Камышлинского
района, его людям, которые
своим трудом заслужили пра-
ва стать героями этой книги.
Ведь именно люди, жители рай-
она, те, кого уже нет рядом, и
те, кто живет в районе сейчас,
и сотворили его историю и се-
годняшний день.

Замысел написания книги

В год 30-летия района
хороший подарок

родился давно, идею написать
ее выдвинул глава района Ра-
фаэль Багаутдинов. Идею из-
дания книги поддержал один
из подвижников национально-
го движения член националь-
ного Совета всемирного Кон-
гресса татар, президент Са-
марской региональной твор-
ческой общественной органи-
зации «Дуслык», почетный
гражданин Камышлинского
района Фахрутдин Канюкаев
и все расходы на нее взял на
себя. В конце прошлого года
началась упорная работа по
сбору материалов. Сколько
было обработано информации,
рукописной и электронной,
найдено интересных фотогра-
фий, поднято архивных доку-
ментов, знают те, кто занимал-
ся подготовкой и созданием
каждой главы книги. Боль-
шую помощь оказали  руково-
дители и сотрудники ор-
ганизаций и предприятий (ра-
нее существовавших и нынеш-
них), сельских поселений, мо-
лодежь и ветераны.  Эта книга
станет своеобразной визитной
карточкой района, в ней очень
много интересного. А это
очень важно, ведь любовь к ма-
лой родине невозможна без
знания её истории.     

Книгу «Благодатный край
Камышлинский» желающие
могут прочитать в библиотеках
района и оценить, какой она по-
лучилась.

Илюся Гайнуллина.

Что же на сегодняшний
день известно о начале учеб-
ного года у школьников Са-
марской области. Как сооб-
щает Роспотребнадзор, скорее
всего новый учебный год в
школах региона начнется в
обычном очном формате. Еще
в конце июня об этом сказал
Президент РФ Владимир Пу-
тин во время прямой линии. Он
сделал оговорку, что перевод
на дистанционное обучение
возможен, если будут соответ-
ствующие рекомендации Рос-
потребнадзора.

Учителя попали в катего-
рию граждан, которым необ-
ходимо обязательно пройти
вакцинацию от коронавируса.
В Роспотребнадзоре рассчиты-
вают, что это поможет сдер-
жать заболеваемость и не дать
вирусу распространиться сре-
ди детей.

Пока рано делать какие-
либо выводы, точное решение
об очном или дистанционном
формате обучения станет изве-
стно ближе к 1 сентября. Одна-
ко рекомендации и ограничения

при очном режиме обучения в
школе, ранее введенные Рос-
потребнадзором, будут сохра-
нены. Также руководители
школ вправе переводить учени-
ков на дистанционку, если бо-
лее 20% детей заболели коро-
навирусом, ОРВИ или грип-
пом, и не посещают класс.

Готовность на проверку
к 1 сентября

В минувшую неделю про-
шла плановая приёмка обще-
образовательных учебных за-
ведений района, комиссию воз-
главил заместитель главы рай-
она Андрей Павлов. Члены
комиссии отметили большую
работу, проделанную педаго-
гическими коллективами, тех-
ническим персоналом, родите-
лями по подготовке образова-
тельных учреждений к новому
учебному году. Так пров еде-
ны все необходимые штатные
мероприятия по подготовке об-
разовательных организаций к
учебному году, включая ре-
монты в той или иной степени,
исполнение санитарного зако-
нодательства, пожарной безо-
пасности, безопасности дорож-

Минпросвещения РФ поддержало предложение Уполномо-
ченного при Президенте РФ по правам ребенка Анны Кузнецо-
вой о ведении федерального учета детей, нуждающихся в спе-
циальном питании. Инициатива родилась в результате мони-
торинга школьных и дошкольных организаций, инициирован-
ного детским омбудсменом с ноября 2019 года по март 2020
года. Всего было проверено 43 349 учреждений в 80 регионах.
Результаты проверки показали, что вопрос организации пита-
ния детей с пищевыми особенностями в образовательных орга-
низациях либо решается в индивидуальном порядке, либо не
решается вовсе. Вывод специалистов - необходима единая си-
стема учета нуждающихся в лечебно-профилактическом пита-
нии.

«Такой учет детей, необходим не как самоцель, это нужно
и важно для развития системы питания детей в образователь-
ных организациях в целом. Только 8% школ готовы обеспе-
чить питание для таких детей, а в детских садах родители вы-
нуждены приводить своего ребенка только на несколько часов
между приемами пищи. Например, после завтрака и забирать
до обеда, чтобы полноценно покормить малыша дома», – от-
метила Анна Кузнецова. В Самарской области эксперты отме-
чают, что такой гибкий, индивидуальный подход к организа-
ции детского питания поможет школьникам не только сохра-
нять здоровье, но и обеспечит им психологический комфорт.
Особенно нововведение оценило родительское сообщество.

ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

Школьники области с пищевыми
особенностями смогут получать
спецпитание

Уже середина августа,  совсем скоро начало нового
учебного года. Кто-то из родителей, чьи дети пойдут в
школу, полностью подготовились к 1 сентября: закупи-
ли формы, учебные принадлежности, портфели, а кто-
то еще продолжает этот марафон. Благо, государствен-
ная материальная поддержка детям в размере 10 тысяч 
рублей пришлась очень кстати. И мне, как родителю
школьника, оказалось, так приятно ее  получить. Но с
приближением начала учебного года многих родителей
больше всего волнует, как будут учиться дети с 1 сен-
тября, сядут ли они за парту, не помешает ли коронави-
рус начать учебный процесс в очном режиме. Ведь тем,
кто идет в этом году в первый класс, это очень трога-
тельный и важный момент в их  жизни, и хотелось бы,
чтобы такое событие осталось в памяти ярким, светлым
праздником.

ного движения, антитеррорис-
тической защищенности, орга-
низации здорового питания и
медицинского обслуживания,
благоустройство территорий.
Ремонтные работы коснулись
практически всех учреждений.
Подробности по итогам про-
верки комиссии читайте в сле-
дующем выпуске газеты.

В школе села Русский
Байтуган появился
мобильный класс

Еще одна хорошая новость.
Как сообщили в районном от-
деле образования, школа села
Русский Байтуган получила
«мобильный класс» - передвиж-
ной набор компьютерной тех-
ники. Оборудование поступило
благодаря национальному про-
екту «Образование». Байтуган-
ская школа – одна из  десяти
школ Самарской области, ко-
торым передано современное
оборудование. В мобильный
класс входит 25 компьютеров
для учителя и  учеников, школь-
ный сервер, набор тестов для
контроля качества знаний, про-
ектор, компьютерные мыши,
наушники с микрофоном. «Мо-
бильный класс», по мнению ру-
ководства школы, станет для
педагога и учеников одним из 
способов решения образова-
тельных задач, так как инфор-
мационные технологии стали
повседневной необходимостью.

Справка: в 2018-2020 го-
дах в Самарской области 101
школа была оборудована
компьютерной техникой для
создания цифровой образова-
тельной среды, в 24 школах
переоснащены кабинеты тех-
нологии, в малых городах и
сельских районах открыты 87
центров «Точка роста».

Приемная комиссия посетила
СП ДЮСШ «Фортуна»
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Новое жилье
В регионе активно развивается и жилищное строи-

тельство.   За три года в Самарской области в ново-
стройки въехали 105 тыс. человек.

- По сути построен город, - давал оценку этому результату
губернатор.

- Обеспеченность надежным и комфортным жильем - одно из
базовых условий нормальной жизни человека. Квартиры дол-
жны быть доступными. Эта задача национальная, и решить ее
помогают как застройщики-инвесторы, так и государство в
рамках проекта "Жилье и городская среда", - отметила прези-
дент группы компаний "Амонд" Юлия Хаджиева.

Она добавила, что строители помогают решать и другую
важную задачу - переселять людей из ветхого и аварийного жи-
лья.

- В прошлом году аварийный фонд сократился на 33 тысячи
квадратных метров, из него в новое жилье переехали более 2
тысяч человек, - сообщила Хаджиева. - В этом году жилье по-
лучат чуть больше жителей губернии, и площадь фонда умень-
шится еще на 36,5 тысячи квадратных метров. По ее словам,
на следующем этапе планируется переселить еще 3,7 тыс. оче-
редников, а на заключительном - более чем 11,5 тыс.

Новые дома, 1 200
километров дорог и три
новых мостовых перехода
- в Самарской области
продолжается время
больших строек.
Попробуем оценить, как
эти проекты скажутся на
развитии региона и
жизни людей.
Анатолий КОРОВИН

ОБЪЕКТ НАЦИОНАЛЬНОГО
МАСШТАБА

В строительстве моста через
Волгу у села Климовка Став-
ропольского района участвуют
специалисты из разных регио-
нов России. Эта переправа
важна как для региона, так и
для страны в целом. К 2024
году она станет частью транс-
портного маршрута "Европа -
Западный Китай". Здесь рабо-
тает команда профессионалов,
которая в свое время строила
олимпийские объекты в Сочи и
Крымский мост.

Михаил и Екатерина
Бош приехали в Самарскую
область практически сразу, как
были закончены работы в Кры-
му. Были уверены, что строить
переправу на реке будет про-
ще, но ошиблись.

- Не думала, что столкнусь
с чем-то более сложным, чем
Крымский мост, - говорит ве-
дущий инженер Екатерина
Бош. - Мост будет стоять на 26
опорах, каждая из которых
включает 30-40 свай. В Крыму
мост держится на 300 опорах,
но в них всего по восемь свай.
Плюс глубина, на которую бу-
дет установлена самая длинная
свая, здесь превышает 70 мет-
ров. Это в два раза больше, чем
на Крымском мосту.

Сложностей добавляет и
климат: долгая зима, ледостав,
жаркое лето.

- В Самарской области
очень много ветреных дней,
когда наша техника просто не
может работать, - рассказыва-
ет начальник производствен-
ной службы Михаил Бош. - Та-
ких ряби и волн не было на
море. Но нас это не пугает. Мы
всегда говорим: каждый мост
уникален, он проектируется с
учетом погоды и ландшафта
территории. Чтобы конструк-
ция служила долго и соответ-
ствовала требованиям безопас-
ности, нужно учесть множество
факторов.

Работы на стратегическом
объекте ведут круглые сутки -
в три смены. В каждую выхо-
дят около 2 000 специалистов.

- Строительство моста через
Волгу требует огромных сил и
ресурсов, но и эффект будет со-

ответствующий. Ведь развитие
транспортной инфраструктуры
губернии, вывод ее на между-
народный уровень повлекут за
собой и развитие промышлен-
ности, и появление новых рабо-
чих мест, - уверен председатель
комитета Самарской губернс-
кой думы по транспорту, авто-
мобильным дорогам, инфор-
мационным технологиям и свя-
зи Андрей Мурзов.

Работы идут четко по гра-
фику. За этим следят в прави-
тельстве и лично губернатор,
который несколько недель на-
зад дал старт надвижке перво-
го пролета моста.

- 25 процентов объекта уже
построено - речь и о мостовом
переходе, и о дороге. Работы
кипят не только над водой, но и
на наземной части этой трассы,
- сказал тогда Дмитрий Аза-
ров .

По его словам, к концу ны-
нешнего года готовность
объекта может достичь 40%.

Значимость Климовского
моста оценивают и в Ставро-
польском районе, на чьей тер-
ритории он строится.

- Здесь пройдут крупные ло-
гистические потоки, они ока-
жут положительное влияние на
наш экспортный потенциал, -
уверен глава муниципалитета
Владимир Медведев. - Это по-
влечет за собой рост инвести-
ционной привлекательности
района, будет способствовать
открытию новых предприятий.

Предполагается, что новая
магистраль и Волжский мост в
два раза сократят время на по-

ездку от Самары до Москвы: с
16 до 8 часов. По предваритель-
ным прогнозам, за сутки через
этот участок международного
транспортного коридора будут
проходить около 60 тыс. ма-
шин.

Большая стройка требует
серьезных финансовых вложе-
ний. Волжский мост и подъезд-
ные пути возводят в рамках
государственно-частного парт-
нерства. Сейчас это крупней-
ший в стране инфраструктур-
ный проект, который реализу-
ют по такой схеме.

Этот проект как удачный
пример диалога бизнеса и вла-
сти отметил Президент России
Владимир Путин на Петер-
бургском международном эко-
номическом форуме в конце
июня. Он подчеркнул:

- Успешное развитие регио-
нов зависит от современной
транспортной инфраструкту-
ры. В этой связи отмечу важ-
ность соглашения о строитель-
стве обхода города Тольятти с
мостовым переходом через
Волгу. Его реализация позво-
лит модернизировать важный
участок международного мар-
шрута.

МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ
По Самарской области про-

текают более 220 рек общей
протяженностью свыше 6,5
тыс. километров. Так что пу-
тей над водой у нас достаточ-
но. Только за последний год
отремонтировали 16 мостов.
Один из них - на трассе Тольят-
ти - Ташелка.

- Это очень важная артерия,
которая соединяет город и
шесть населенных пунктов, где
живут около 8 тысяч человек.
Плюс еще 12 тысяч дачных уча-
стков, расположенных вдоль
дороги, - рассказал председа-
тель собрания представителей
сельского поселения Нижнее
Санчелеево Василий Богда-
нов. - Движение, особенно ле-
том, очень интенсивное. Что
очень радует - на переправах
работы вели даже зимой.

Развитие транспортной ин-
фраструктуры - одно из ключе-
вых направлений, заложенных
в Стратегии лидерства Самар-
ской области.

В регионе в 2020-м отремон-
тировали более 300 километров
дорог. Совокупно за последние
три года - более 1 200 километ-
ров. Кроме того, в области реа-
лизуют такие крупные инфра-
структурные проекты, как стро-
ительство второй очереди Самар-
ского моста, автодороги Тольят-
ти - Ягодное, очередных участ-
ков автодороги М-5 "Урал" со
строительством путепровода че-
рез железную дорогу. Совсем не-
давно открыли полноценное дви-
жение по "прокаченному" Со-
кскому мостовому переходу.

В регионе подготовили де-
сятки транспортных решений
на общую сумму 72 млрд руб-
лей. Реализовать их можно с
помощью бюджетных инфра-
структурных кредитов, о ко-
торых говорил глава государ-
ства в Послании. Получить их
смогут регионы, которые уме-
ют распоряжаться деньгами и
работают над снижением дол-
гов.

- Самарская область за
последние годы доказала, что
умеет рационально обращать-
ся и с собственными средства-
ми, и со средствами федераль-
ного бюджета. Даже в самых
непростых условиях панде-
мии нам удавалось успешно
справляться с реализацией на-
циональных проектов и сохра-
нять социальную направлен-
ность бюджета. Не останавли-
вать стратегически важные
стройки - и при этом не вле-
зать в новые долги. Наоборот,
снижать уровень задолженно-
сти регионального бюджета, -
отметил член комитета по
бюджету, финансам, нало-
гам, экономической и инвес-
тиционной политике Самарс-
кой губернской думы Алек-
сандр Живайкин .

ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ "ВОЛЖСКАЯ  КОММУНА"
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ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ "ВОЛЖСКАЯ  КОММУНА"

ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

ÍÀÉÒÈ ÑÂÎÞ ÒÎ×ÊÓ ÐÎÑÒÀ
ÍÀÖÏÐÎÅÊÒ "ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ" ÍÀÖÅËÅÍ ÍÀ ÑÀÌÎÐÅÀËÈÇÀÖÈÞ ÊÀÆÄÎÃÎ

Новые школы, современное
оборудование,  внедрение
цифровой среды,
расширение возможностей
дополнительного
образования… Создание
условий для получения
качественных знаний и
развития способностей и
талантов подростков 
одна из важнейших целей
национального развития и
ключевое направление
Стратегии лидерства
Самарской области.
Виктор ЦАРЕВ

НОВАЯ НА ПЯТОЙ
Кто-то 1 сентября сядет за

парты новых или модернизиро-
ванных школ, кого-то пораду-
ют передовые центры "Точка
роста", мини-технопарки и
многофункциональные кабине-
ты технологий, студенты кол-
леджей получат мастерские для
работы по стандартам
WorldSkills.

Оснащением, внутренним
миром и планами на будущее
обещает порадовать новая
школа №26 на Пятой просеке
в Самаре. Про нее говорят -
долгожданная. Стратегия раз-
вития учебного заведения, по-
ясняет директор Анатолий Ла-
зарев, подразумевает создание
образовательного кластера
"школа - ссузы и вузы - пред-
приятия". 26-я планирует со-
трудничать с ведущими кол-
леджами, Самарским универ-
ситетом, РКЦ "Прогресс" и
станет базовой для СамГМУ и
его клиник. Это для начала.

- В этом и изюминка нашей
школы: сразу ориентировать
детей на будущие профессии, -
подчеркивает Лазарев. - В
дальнейшем ученик, который
проходит начальную и основ-
ную школу, уже на этапе под-
готовки к аттестации будет
знать, какие он будет сдавать
экзамены, планировать свое
будущее. И конечно, главный
ориентир для нас - талантливая
молодежь должна оставаться в
регионе.

За три года система образо-
вания региона существенно
трансформировалась. Во мно-
гом Самарская область доби-
лась этого, активно участвуя в
профильном нацпроекте. Всего
с 2018 года введены в эксплуа-
тацию семь новых школ. Как
отметил губернатор Дмитрий
Азаров во время ежегодного
Послания к депутатам и жите-
лям региона, темпы будут воз-
растать.

- Президент России поста-
вил задачу: к исходу 2024 года
в стране должно появиться 1
300 новых школ. Из них как
минимум 12 должны быть по-
строены в Самарской области.
Где и когда они появятся, зави-
сит во многом от местных вла-
стей, от того, как быстро горо-
да и районы сумеют подгото-
вить проектно-сметную доку-
ментацию, - подчеркнул он.

ТЕХНОПАРК ЗНАНИЙ
Научиться конструировать и

планировать, создавать вирту-
альные миры, в том числе воп-
лощать в жизнь фантастические
идеи - это ли не мечта многих
мальчишек и девчонок? Для раз-
вития творческого потенциала
подростков в регионе уже рабо-
тают 87 центров образования
цифрового и гуманитарного
профилей "Точка роста". Еще
64, но естественно-научной и
технологической направленнос-
ти, планируют открыть в сентяб-
ре. Упор - на оснащение школ в
малых городах и селах.

Дети получили доступ к тех-
ническим новинкам, и теперь
нет преград для создания и воп-
лощения собственных проек-
тов, говорит педагог дополни-
тельного образования из Сыз-
ранского района Марина Ще-
улова.

По словам директора обра-
зовательного центра села Кро-
товка Сании Кадыровой, в
двух кабинетах "Точки роста"

созданы условия для полноцен-
ного преподавания информати-
ки, технологии и ОБЖ. Мате-
риально-техническую базу пе-
дагоги активно используют на
уроках математики, геогра-
фии, робототехники. Напри-
мер, на уроках географии учат-
ся работать с квадрокоптера-
ми, на робототехнике исполь-

зуют новейшие конструкторы
"Лего". Для ОБЖ есть манеке-
ны, на которых учатся оказы-
вать первую помощь.

В регионе действуют 40
мини-технопарков, к которым
с нового учебного года доба-
вят еще девять. Мини - это толь-
ко приставка. Достижения
здесь максимальные.

За два года детский техно-
парк села Варламово Сызран-
ского района вошел в регио-
нальный топ-5. Прославили
малую родину создатели сай-
тов и мобильных приложений,
а также проектов в виртуаль-
ной реальности и программ
"Умный дом". Приходят в тех-
нопарк даже первоклассники.

- Для многих ребят, которые
здесь занимаются, это осознан-
ный выбор, они уже четко по-
нимают, кем хотят стать в бу-
дущем, - отмечает Щеулова.

ТЕХНОЛОГИИ БУДУЩЕГО
С внедрением новых стан-

дартов и методик обучения
школьники постепенно пере-
стают делать на уроках "доми-
но и табуретки", а больше за-
нимаются технологиями буду-
щего: робототехникой, моде-
лированием, биотехнология-
ми, знакомятся с промышлен-
ным дизайном, нанотехнологи-
ями, интернетом вещей. Ради
этого в нацпроекте предусмот-
рено новое наполнение кабине-
тов технологии.

Одними из первых преиму-
щества апгрейда оценили вос-
питанники гимназии №1 Ново-
куйбышевска. Там кабинеты
оснастили компьютерами,
шлемами виртуальной реаль-
ности, оборудованием для за-
нятий по робототехнике и 3D-
моделированию, а также ла-
зерным и фрезерным станками
с программным управлением и
современным швейным обору-
дованием. Сейчас в Самарс-
кой области в 24 школах рабо-
тает новое оборудование.

Подростки быстро научи-
лись в полной мере управлять
техникой. Например, восьми-
классница средней школы №2
Нефтегорска Полина Мельни-
кова на региональном этапе
WorldSkills предложила свои ва-
рианты совершенствования вы-
пускающихся сейчас ходунков -
такие нужны людям с ограничен-
ными возможностями здоровья.
Ноу-хау оценили, жюри дало
первое место в номинации "Про-
мышленный дизайн", и теперь
девушка готовится в составе
сборной Самарской области вы-
ступить в национальном финале
WS-2021 в Уфе.

- Полина справится, - уве-
рен ее учитель Иван Харла-
мов. - Как только мы перешли
от "вредного" с точки зрения
технического состояния обору-
дования на новые технологии -
пошли результаты. Они намно-
го выше, чем раньше.

 Это уникальная площад-
ка, аналогов которой в Са-
марской области нет,  гово-
рит одиннадцатиклассник
Филипп Бочаров.  Здесь реа-
лизованы все профили обуче-
ния: есть физические, хими-
ческие, биологические, астро-
номические лаборатории,
каждый может почувствовать
себя настоящим ученым.

Молодой человек говорит
о центре для одаренных детей
"Вега". Там занимаются те,
кто увлечен наукой, искусст-

вом, спортом. "Вегу" организо-
вали по инициативе Дмитрия
Азарова и модернизировали в
прошлом году. Работу строят
в сотрудничестве с федераль-
ным центром "Сириус".

Талантливые дети со всей
области занимаются в "Веге"
проектной работой, исследова-
ниями, готовят статьи в науч-
ные журналы. Это помогает
многим определиться с карье-
рой.

 Дети, по сути, видят новый
уровень того предмета, кото-

рый выбрали. У нас препода-
ют кандидаты и доктора наук.
Лучшие ученые  те, кто обла-
дает харизмой, может вести за
собой и увлекать. Воспитанни-
ки реализуют новые идеи, фор-
маты и понимают: выбранное
ими направление  это инте-
ресно, а не "сухая" наука,  го-
ворит руководитель "Веги"
Ирина Липенская.

Высоко оценила заслуги
"Веги" во время недавнего ви-
зита в регион руководитель
"Сириуса" Елена Шмелева.

Объединенные "Вегой"

ЕКАТЕРИНА
КУЗЬМИЧЕВА,
член комитета по
образованию Самарской
губернской думы:

- Заявление Дмитрия
Игоревича Азарова о том,
что будущее региона
формируется во многом
благодаря образованию,
вселило в меня и в моих
коллег уверенность в
решении ключевых для
отрасли проблем. В
Самарской области
обеспечивается доступ-
ность образования, в
последние годы строятся и
реконструируются школы,
создаются места в детских
садах. Есть достижения
и в сфере среднего
профессионального
образования, и в
поддержке талантливой
молодежи и молодых
специалистов, и в
модернизации образова-
тельной среды.

СВЕТЛАНА ИЛЬИНА,
директор гимназии №3:

- Наши дети должны
учиться в хороших,
комфортных и безопасных
условиях. Чтобы ничего
не угрожало жизни
школьников, педагогов,
родителей. Для этого
важно приводить в
порядок существующие
образовательные
учреждения и строить
новые. Я хорошо помню
те времена, когда за более
чем 25 лет не строилось ни
одной школы и ни одного
детского сада. И очень
радует, что сейчас
ежегодно мы имеем
возможность 1 сентября
встречать в новых
образовательных
учреждениях по всей
губернии. Это одно из
направлений Стратегии
лидерства.
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Ответственный секретарь: И.ГАЙНУЛЛИНА
Верстка: Р.ПОЛУКАРОВ.

РЕМОНТ
ХОЛОДИЛЬНИКОВ.
Тел:  8-927-750-51-22.

- дом в с.Новое Ермаково по ул.Но-
вая, 33. Имеются надворные построй-
ки, земельный участок. Документы
готовы. Тел:8-937-666-34-48.

***
- 3-х комнатная квартира в 4-х квар-
тирном жилом доме (2 этаж) в с.Ка-

мышла, ул.Победы, 134,
кв.2 площадью 91,2
кв.м., с отдельным вхо-
дом, автономным ото-
плением, кухня 12 кв.м.
Имеется земельный уча-
сток 320 кв.м., гараж,
погреб. Тел:8-929-707-
66-35.

***
- срочно корова симмен-
тальской породы желто-
белой масти, недорого.
Тел:8-937-791-97-03.

***
КУПЛЮ а/м легковые,
грузовые и трактора. Ка-
тализаторы, кислород-
ные баллоны. Тел: 8-927-
717-98-06.

***
ЗАКУПАЕМ мясо бы-
ков, коров, телок. Доро-
го. Тел: 8-927-735-86-76.
(Рамиль).

Районный совет ветеранов
(пенсионеров) войны и труда,

общество инвалидов и первичная
общественная организация

ветеранов и инвалидов сельского
поселения Камышла и сельского

поселения Новое Усманово от
всей души поздравляют ветера-
нов труда М.Х.Мухамадеевну с

90-летием,  С.Д.Худову с 85-
летием и Е.С.Семенову с 80-

лети ем.
Уважаемые Мукатдимя Хузеевна,

Серафима Денисовна и Евдокия Серге-
евна!

Желаем счастья в юбилей,
Любви от тех, кто будет рядом.
Улыбок нежных на лице
И самых теплых слов в награду.
Живите долго без болезней,
Без огорченья и тревог.
Чтоб только радость и удача
Переступали Ваш порог.

БЛАГОДАРНОСТЬ
Я относительно недавно пользу-

юсь услугой соцработника. В это не-
простое "ковидное" время особенно,
когда ограничено общение с родны-
ми  и близкими, важна их помощь,
поддержка.

Добрая, позитивная Ильсияр Фар-
деева приносит в дом хорошее настро-
ение, продукты, оплачивает кому-
нальные услуги. Я очень довольна и
благодарна ей. Она большая умели-
ца и рукодельница. Может помочь,
дать дельный совет по многим вопро-
сам. Это очень благородное дело по-
могать другим людям. Ведь мы  очень-
очень разные...

Выражаю Ильсияр Фардеевой,  ее
коллегам, и заведующей отделением
соц.реабилитации  с.Старая Балыкла-
Резиде Шарафутдиновой благодар-
ность за их нелегкий труд, терпение,
доброту, великодушие. Желаю всем
соцработникам доброго здоровья,
благополучия, счастья в семьях и всех,
всех благ. Дорогие соцработники,
знайте, все мы очень ждем вас.

Фагимя Галимова.

Районный совет ветеранов (пенси-
онеров) войны и труда, общество ин-
валидов и первичная общественная
организация ветеранов и инвалидов
сельского поселения Новое Усмано-
во искренне скорбят по поводу смер-
ти ветерана ВОВ

РА ЯН ОВ ОЙ
Сазиды Саляховны

и выражают глубокое соболезнова-
ние родным и близким покойных.

Êàìûøëû àâûëû
Ç¿ëèÿ Ìèíñ¸ãûéò êûçû

Áàãàóòäèíîâàãà - 50 ÿøü
ßðàòêàí òîðìûø èïò¸øåì, ñ¿åêëå

¸íèåáåç, êàäåðëå êûçûáûç, ñå»åëåáåç!
Ñèíå èõëàñ êº»åëä¸í þáèëåå» áåë¸í
êîòëûéáûç. Ñè»à îçûí ãîìåð, á¸õåò,
èñ¸íëåê ñàóëûê òåëèáåç!
Øàòëûê-ñ¿åíå÷ë¸ð òàøëàìàñûí,
Êàéãû-õ¸ñð¸ò èøåê êàêìàñûí.
Õîäàé ñèíå áàðûáûç ¿÷åí,
Êºç êàðàñû èòåï ñàêëàñûí.
Òûðûø ñèíå» îñòà êóëëàðû»,
Ìàòóð ýçëå ºòê¸í þëëàðû».
Áàð÷à òóãàííàðãà, ÿêûííàðãà
Èçãå áóëäû ñèíå» óéëàðû».
Ãîìåðå» îçûí áóëñûí ñèíå»,
Á¸õåòë¸ðå» áóëñûí ãîìåðëå.
Áåëåï ÿø¸ - áåçíå» ¿÷åí ¢èðä¸,
Ñèí è» ãàçèç ³¸ì è» êàäåðëå.

Òîðìûø èïò¸øå», óëëàðû»
Àëìàç, Èëüÿñ, ¸òè-¸íèå», Íóðèÿ

àïà» áàëàëàðû áåë¸í.

Ð¨ÕÌ¨Ò ÕÀÒÛ
Ô¸³èì ̈ õì¸ò¢àíîâ ³¸ì Ôëåðà Ê¸-

ðèìîâà 4 ê¿ííå áåçíå, áèøåáåçíå, ¿éë¸-
ðåáåçä¸í ¢ûåï, ºçåáåçíå» øèôàõàí¸ã¸
àëûï êèëäåë¸ð. Àííàðû Êàìûøëûäàí,
“Ø¸ôêàòüëåëåê” ºç¸ãå øîôåðû Õàëèò
Ô¸òõåòäèíîâ ³¸ì øóøû ºç¸ê õåçì¸ò-
ê¸ðå Ç¿ëèÿ Ä¸ð¢åìàíîâà  ÿðä¸ìå áå-
ë¸í, áèê èïëå ìààøèíàãà óòûðûï, ðàé-
îí øèôàõàí¸ñåí¸ þë òîòòûê. Øèôàõà-
í¸ä¸ áåçíå  áèê ÿðä¸ì÷åë õåçì¸òê¸ð-
ë¸ð êàðøû àëäû. Àëàðíû êºðã¸÷ áàð
÷èðë¸ðåáåç îíûòûëäû. Òàáèáëàð Ðà-
âèë¸ ¨áäåëõ¸é êûçû Åðìîëàåâàãà, Ëè-
ëèÿ Ãàëèìóëëà êûçû Àáäóëîâàãà, ø¸ô-
êàòü òóòàøëàðû ¨êúëèì¸ Á¸êåð êûçû
Ì¿íèðîâàãà, Ðåçåäà ̈ õì¸òø¸ðèô êûçû
Øàêèðîâàãà, ëàáîðàòîðèÿ áºëåãåíä¸
ýøë¸º÷å ø¸ôêàòü òóòàøëàðûíà ð¸õ-
ì¸òë¸ðåáåç ÷èêñåç. Àëàðãà ñàóëûê-ñ¸-
ëàì¸òëåê, á¸õåò, ãàèë¸ èìèíëåãå òåëè-
áåç. Ýøåãåçä¸ ä¸, ãàèë¸ãåçä¸ ä¸ êèð¸ê-
ëå êåøåë¸ð áóëûï ÿø¸ãåç, êûçëàð.

Ô¸íèÿ Ãàéôóëëèíà, Ð¸èñ¸
Àñàäóëëèíà, ¨ìèí¸ Àñàäóëëèíà,

Õ¸ëèì¸ Â¸ëèòîâà ³¸ì ¨ñô¸í
Ñàïïàðîâ, Èñêå ßðì¸ê àâûëû.

Ð¨ÕÌ¨Ò ÕÀÒÛ
Òîðìûøûáûçíû áèç¸ï, ÿìüë¸íäå-

ðåï òîðãàí ñàáûð õîëûêëû, ì¸ðõ¸ì¸ò-
ëå, ÿðä¸ì÷åë, êàäåðëå êåøåë¸ðåáåç
Èëøàò ³¸ì Âåíåðà Êàþìîâëàðãà ñåç-
íå» ã¸¢èò àøà ð¸õì¸òë¸ðåáåçíå ¢èò-
êåð¸ñåáåç êèëäå.

Áåçã¸ êûåí âàêûòòà ÿðä¸ì êóëû ñóç-
äûëàð, ÷èðë¸ï àëãà÷ õ¸ëíå áåëåï òîð-
äûëàð. Àëäàãû ê¿íí¸ðä¸ ä¸ øàòëûê-
êóàíû÷òà, òèãåçëåêò¸, áàëàëàð, îíûê-
ëàð áåë¸í áåðã¸-áåðã¸ ÿø¸ðã¸ ÿçñûí,
òîðìûøûáûç þëûíäà ê¿÷ áèðåï òîð-
ãàíûãûç ¿÷åí ÷èêñåç ð¸õì¸òëåáåç.

ßøèê ¸ëå áåðã¸, ÿøèê ¸ëå
Ãîìåðë¸ð áèò áèðåë¸ áåð ãåí¸…

Èçãå òåë¸êë¸ð áåë¸í: êºðøåë¸ðå
Ðóñëàí ³¸ì Ìèííóð Àáäóëîâ-

ëàð, Èñêå ßðì¸ê àâûëû.

РЕАЛЬНЫЕ СКИДКИ

И Н Ф О Р М А Ц И Я
Администрацией муниципального

района Камышлинский Самарской
области в рамках исполнения полно-
мочий, предусмотренных Федераль-
ным законом от 21.12.1996 № 159-ФЗ
«О дополнительных гарантиях по со-
циальной поддержке детей-сирот и
детей, оставшихся без попечения ро-
дителей» и Законом Самарской обла-
сти от 28.12.2012 № 135-ГД «Об обес-
печении жилыми помещениями детей-
сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, на территории Са-
марской области» на 2021 год запла-
нировано приобретение жилых поме-
щений (квартир) на территории села
Камышла, необходимое количество
4 (четыре) штуки.

Потенциальные продавцы для по-
лучения более подробной информа-
ции о сроках и условиях приобрете-
ния жилых помещений (квартир) мо-
гут обратиться по адресу: Самарская
область, Камышлинский район, с.
Камышла, ул. Победы, д.80, кабине-
ты №№ 14, 15, либо по телефонам: 8
(846-64) 3-32-47, 3-36-83.

ПРОД АМ :
- дом в с.Камышла по ул.Болотная, 7
со всеми удобствами, вода, канализа-
ция, надворные постройки. Докумен-
ты готовы. Тел:8-927-694-11-73.

***

УПОТРЕБЛЕНИЕ НАРКОТИКОВ - ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Ни для кого не секрет, что риск употребления наркотиков и вовлечение в пре-

ступную деятельность, связанную с их незаконным оборотом, наиболее высок сре-
ди подростков - они хотят быть самостоятельными и жаждут «взрослых» приклю-
чений. Кого-то влечет обычное любопытство, кого-то - легкие деньги, кого-то бе-
рут на «слабо». Но любые манипуляции с наркотиками - это преступление. О том,
какую ответственность несут  несовершеннолетние за употребление наркотиков,
расскажет главный специалист ответственный секретарь КДН и ЗП администра-
ции района  Г.А. Гайнанова.

Наркомания среди несовершеннолетних является одной из значимых проблем
и вызывает особое беспокойство. В соответствии с Федеральным законом Россий-
ской Федерации от 08.01.1998 № 3-ФЗ «О наркотических средствах и психотроп-
ных веществах» потребление наркотиков и психотропных веществ запрещено на
всей территории Российской Федерации. За употребление и распространение нар-
котических средств и психотропных веществ законодательством Российской Фе-
дерации предусмотрена как административная, так и уголовная ответственность.
В соответствии со ст. 6.9 КоАП РФ, предусмотрена административная ответствен-
ность за потребление наркотических средств или психотропных веществ без на-
значения врача либо новых потенциально опасных психоактивных веществ, а так-
же по ст. 20.20 КоАП РФ за потребление (распитие) алкогольной продукции в
запрещенных местах либо потребление наркотических средств или психотропных
веществ, новых потенциально опасных психоактивных веществ или одурманива-
ющих веществ в общественных местах, на виновное лицо может быть наложен
штраф в размере от 4 до 5 тысяч рублей или административный арест на срок до 15
суток.

По указанным статьям Кодекса Российской Федерации об административных
правонарушениях могут быть привлечены несовершеннолетние лица, которые
достигли 16-ти летнего возраста. В случае, если потребителем является лицо, не
достигшее 16 лет, административной ответственности подлежат его родители или
законные представители в соответствии со ст. 20.22 КоАП РФ. Согласно ст. 20.22
КоАП РФ, нахождение в состоянии опьянения несовершеннолетних в возрасте до
16 лет, либо потребление (распитие) ими алкогольной и спиртосодержащей про-
дукции, либо потребление ими наркотических средств или психотропных веществ
без назначения врача, новых потенциально опасных психоактивных веществ или
одурманивающих веществ влечет наложение административного штрафа на ро-
дителей или иных законных представителей несовершеннолетних в размере от 1,5
до 2 тысяч рублей. Вместе с тем, лицо, добровольно обратившееся в медицинскую
организацию для лечения в связи с потреблением наркотических средств или пси-
хотропных веществ без назначения врача, освобождается от административной
ответственности за данное правонарушение. Лицо, в установленном порядке при-
знанное больным наркоманией, может быть с его согласия направлено на меди-
цинскую и (или) социальную реабилитацию и в связи с этим освобождается от
административной ответственности за совершение правонарушений, связанных с
потреблением наркотических средств или психотропных веществ (действие дан-
ной нормы распространяется на административные правонарушения, предусмот-
ренные частью 2 статьи 20.20 КоАП РФ).

Кроме того, склонение к потреблению наркотических средств, психотропных
веществ и их аналогов образует состав уголовно наказуемого деяния, предусмот-
ренного ст. 230 Уголовного кодекса Российской Федерации. В соответствии с
пунктом «а» части 3 статьи 230 Уголовного кодекса Российской Федерации, скло-
нение к потреблению наркотических средств, психотропных веществ или их ана-
логов, совершенное в отношении несовершеннолетнего, наказывается лишением
свободы на срок от десяти до пятнадцати лет с лишением права занимать опреде-
ленные должности или заниматься определенной деятельностью на срок до двад-
цати лет или без такового и с ограничением свободы на срок до двух лет либо без
такового. Уголовной ответственности подлежит лицо, достигшее ко времени со-
вершения преступления 16-летнего возраста.

Формальная ответственность в данном случае — не самое главное. Употреб-
ление наркотиков приводит к страшным физическим и моральным изменениям.
Попытка слепо следовать «моде» или безвольная подверженность деструктивно-
му влиянию коллектива способна навсегда сломать жизнь молодому человеку. И
это – значительно хуже любого учета или спецшколы.


